



Los jóvenes disfrutaron en el exterior de una exposición estática de material. En la imagen, un Vehículo de Alta Movilidad Táctica (VAMTAC) de la BRIPAC.

# UN FUTURO LABORAL EN LAS FUERZAS ARMADAS

Miles de estudiantes y cientos de profesionales de la enseñanza visitan el stand del Ministerio de Defensa en *Aula 2023*

«**N**O voy demasiado bien en el bachillerato y aunque supere la EVAU, no sé si me dará la nota...». Era una de las dudas que el joven Arturo Listre planteaba a su interlocutor, el teniente Mariano López Baeza en el stand del Ministerio de Defensa instalado en el Recinto Ferial *Juan Carlos I* de la capital de España en el marco de la 31ª edición de *Aula 2023*, el Salón Internacional del Estudiante y la Oferta Educativa. El deseo de este alumno de 2º de Bachille-

rato de un instituto de la periferia sur madrileña es ingresar en las Fuerzas Armadas como oficial del Ejército del Aire y del Espacio y convertirse en piloto de combate. El militar le informa de las diferentes alternativas que tiene para alcanzar su objetivo: «Hoy por hoy, entres de lo que entres, podrás llegar a ser lo que tu quieras si tienes ganas de estudiar. Si no alcanzas la nota de corte requerida, podrás iniciar tu carrera militar accediendo a la Escala de Tropa y Marinería o a la de Suboficiales y, una vez dentro, promocionar a la de Oficiales. El

mejor ejemplo soy yo, que ingresé como soldado hace cinco años, oposité al Cuerpo de Intendencia y ahora soy teniente».

Arturo Listre era uno de los miles de estudiantes que, atraídos por las expectativas laborales y profesionales que ofrece servir en las Fuerzas Armadas, visitaron entre los días 22 y 26 del pasado marzo el punto de información abierto por Defensa en el IFEMA. Por su parte, el teniente Baeza formaba parte del centenar de informadores militares que se esforzaron en dar a conocer la oferta de empleo y formación del

Departamento, dirigida a los alumnos de 4º de la ESO, de 2º de Bachillerato y con la EVAU aprobada, las tres titulaciones requeridas para opositar al ingreso en las Escalas de Tropa y Marinería, de Suboficiales y de Oficiales, respectivamente. Entre los informadores se encontraba personal de la Subdirección General de Reclutamiento, de las Academias y Escuelas militares y de diferentes unidades del Ejército de Tierra, la Armada y el Ejército del Aire y del Espacio. Además, los jóvenes estudiantes pudieron disfrutar en el exterior de los pabellones de una exposición estática de material militar.

### ESTUDIOS UNIVERSITARIOS

El Ministerio de Defensa participó también en el 14º Salón Internacional de Postgrado y Formación Continua, junto a otros organismos públicos, universidades, escuelas de negocios, colegios profesionales y entidades financieras. Hasta su stand se acercaron jóvenes licenciados universitarios o a punto de conseguirlo, y en posesión de una titulación de máster. Este es el perfil académico que se les exige a los futuros miembros de los Cuerpos Comunes de las Fuerzas Armadas —odontólogos, psicólogos, médicos, farmacéuticos, jurídicos, interventores y músicos— así como para el ingreso en los Cuerpos de Intendencia e Ingenieros.

Aula y el Salón de Postgrado se inscriben dentro de la denominada Semana de la Educación de Madrid, el encuentro anual más importante que permite a estudiantes, padres y personal docente —profesores, orientadores y psicólogos— asomarse al mayor escaparate de la oferta educativa nacional centrada, especialmente, en los estudios universitarios, de Formación Profesional y de Idiomas. A la cita de este año han acudido más de 110.000 estudiantes y profesionales de la docencia de toda España, aunque mayoritariamente de la Comunidad de Madrid y su entorno, que han podido conocer las ofertas de enseñanza propuestas por alrededor de 275 empresas y entidades de 24 países.

Para el Ministerio de Defensa es la mejor plataforma desde la que dar a conocer la oferta de formación y empleo en las Fuerzas Armadas. En la edición de este año el Departamento ha centrado su esfuerzo en presentar el nuevo modelo de enseñanza de suboficiales, en el que al aprendizaje militar se suma la Formación Profesional del sistema educativo general para la obtención de un título oficial de grado superior.



En el stand del Ministerio de Defensa se habilitó un espacio reservado para atender de manera personalizada a los profesionales de la enseñanza de los institutos de Educación Secundaria.



La capitán López atiende a unos jóvenes en el puesto de información de la División de Igualdad y Apoyo Social al Personal. Debajo, dos estudiantes en la cabina de un F-18.



En esta edición de *Aula*, también se ha prestado especial atención a los estudiantes preuniversitarios ofreciéndoles la oportunidad de formarse en la Academia Central de la Defensa dentro de las especialidades de los Cuerpos Comunes anteriormente mencionadas pero, sobre todo, en la de médico del Cuerpo Militar de Sanidad, una de las más demandadas por los Ejércitos y la Armada.

## PROFESIONALES DOCENTES

*Aula* es una iniciativa abierta a estudiantes y, también, a profesionales de la enseñanza, que se acercan al stand de Defensa «porque la profesión militar despierta cada vez mayor interés entre sus alumnos», destaca el subteniente Jesús Granado, un artillero destinado en el servicio de atención telefónica al aspirante de la Subdirección General de Reclutamiento —el 913089798— y habituado desde hace 25 años a participar «en muchas *aulas*, *expocios*, *juvenalías*...» como informador de docentes, orientadores y psicólogos de institutos de toda España.

El subteniente Granado suele recomendar que lo ideal para estos jóvenes es «cursar el bachillerato científico tecnológico, obtener una nota alta en la EVAU, ingresar en una de las academias de oficiales y, una vez dentro, obtener la titulación de grado de ingeniería y salir como tenientes». Una vía alternativa es ingresar en las Fuerzas Armadas como personal de tropa y marinería, al terminar 4º de la ESO, «pero, en ese caso, su esfuerzo será mayor, porque deberán compatibilizar la vida operativa con el estudio», añade.

Los interesados en la escala de Tropa, cuentan con un incentivo adicional y es que, desde este año, los planes de formación de los soldados de los Ejércitos de Tierra y del Aire del Espacio incluyen módulos de titulaciones de Técnico de Grado Medio del sistema educativo general, al igual que ya sucedía en la Armada.

«Otra gran novedad este año es la eliminación del límite de edad para acceder a las diferentes escalas a través de la promoción interna», destaca el subteniente Granado. «Hoy, el límite al desarrollo de la carrera como militar profesional lo pone el propio aspirante», concluye. Arturo Listre tiene claro cuál es el suyo: ser oficial a los mandos de un *Eurofighter*. El teniente Baeza le asegura que, si se lo propone, puede conseguirlo.

J.L. Expósito  
Fotos: Pepe Díaz